1. RECENSIONES

STENDAHL, KRISTER. Energía para la vida. Reflexiones sobre el tema «Ven Espíritu Santo-Renueva toda la creación». (Ginebra: WCC 1990) 52pp.

Krister Stendahl, capellán de la Harvard Divinity School, donde ha sido profesor hasta su nombramiento episcopal en la Iglesia de Suecia, en Estocolmo, en estas breves páginas trata de explorar desde una perspectiva bíblica, en forma de ensavo, lo que significa para el Movimiento ecuménico la oración «Ven Espíritu Santo-Renueva toda la creación, tema de la Séptimia Asamblea del Consejo Ecuménico de las Iglesias, que ha tenido lugar en Camberra en 1991. El tema de esta asamblea se ofrece presentado como una oración, manera que rompe con lo habitual, pero que a su vez es una invitación a gustar del don de la fe personalmente. Este tema que se ha planteado como una petición le parece acertado, pues conjuga la realidad divina y humana al reconocer al Espíritu Santo como el dinamizador de la creación. Este Espíritu que renueva la creación es el que también penetra toda la vida de Jesús desde el Jordán hasta su muerte, donde Cristo no rinde su Espíritu sino que activamente lo entrega, siendo para nosotros nuestro abogado defensor.

El Espíritu, entregado por Jesús, será la energía y el guía que gestione la vida y la expansión de la Iglesia no sólo en el mundo judío sino entre los gentiles. Ese Espíritu, del que participamos todos, es el elemento que produce en nosotros la unión en comunidad, pues compartimos el Espíritu que es uno pero con diversidad de dones. Espíritu que es *agape*, amor como estima del otro siendo este amor el que sustenta la fe y la esperanza. Un Espíritu que es la sabia que fluye por la Iglesia para reparar toda la creación, siendo la sal y la luz en esta *oikoumene*. Este Espíritu que es maestro, unificador, liberador, y vi-